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上海城市推介大会有这样一群“小叶子”

向世界展示更美好的上海

从临港校区出发，段明证和伙
伴们每天需要乘坐2个小时大巴
车到达陆家嘴金融中心的上海国
际会议中心。这是一群专职为城
市推介大会提供会务保障的“小叶
子”。两天来高密度的工作节奏，
身体虽然疲累，可是段明证的精神
状态却异常亢奋。他依然铆足了
一股劲儿。经过11月5日的前期
筹备工作，当晚段明证回到学校收
拾完毕，只睡了四五个钟头，11月
6日早上六点多就再次抵达会场。

段明证负责会务组，与小伙伴
马不停蹄，用了短短一个上午进行
会议资料的整理以及装袋，手动整
理了1000多份的嘉宾资料。整理
完毕后，每个人的双手已沾满了浓
浓的墨迹。其实，比起满手油墨，
更加疲惫的还是身体，长达几个小
时的整理收集，四脚并用是常态。
机械性的简单劳作，更需要细心，
才能确保万无一失。

在上海城市推介大会上，进博
会重点参展商、跨国公司、参展国
经贸代表团、在沪央企和市属国
有企业、民营企业、招商平台、中
外政府代表等近千位嘉宾出席，
能够参加城市推介大会的志愿服
务，在第一现场见证这一历史性
的时刻，对段明证而言，是人生中
最宝贵的经历。

会务工作繁琐，更需要严谨的
工作态度。段明证负责举牌，进行
嘉宾的入场引导，按照相应的礼仪
要求，从1楼签到台，将嘉宾逐一
引领到7楼的会场，同时还要对号

入座引领他们到达正确的就座位
置。

一个“累”字囊括了所有的辛
勤付出，全程手脚不停，腰酸背
痛。而累的背后，却满是自豪之
情。为15个志愿者短短两小时整
理装袋了1000份会议资料，准确
无误地放到嘉宾席的工作效率而
自豪，为上海展示城市功能和营商
环境的资源优势而自豪，为上海的
城市温度和发展的热度而自豪。

服务宣传组的鄢雨晴，是第一
次参加志愿者服务，也把稚嫩的第
一次志愿者服务经验贡献给了第
二届上海进博会。为了不输给其
他经验丰富的志愿者前辈，除了官
方培训，她自己通过视频、各种资
料也在提前“恶补”志愿者的工作
要义。

鄢雨晴深知，为了这一重要时
刻的到来，更需要把身体调整到最
佳状态，以应对高强度的工作。没
怎么出过远门，因为晕车是出远门
的“大敌”。为了不因为晕车而在
关键时刻“掉链子”，鄢雨晴每天出
发前就早早地服用晕车药。

第一次亲历这么高规格的上
海城市推介大会，鄢雨晴波澜不惊
的外表下似乎真有点“暗流涌
动”。“借这样的场合，个人眼界提
高了不少。”鄢雨晴是思想政治教
育专业在读硕士，从理论到实践的
过程，也让所学有了更多的用武之
地。

宣传组的主要工作是接待各
国媒体，同时为媒体提供和准备基

础的宣传素材。11月6日下午大
会现场，各方面接待有条不紊进行，
即便有一点点突发状况，经过“小叶
子”们的细心服务，也很快化险为
夷。当日，大会马上要召开了，可是
一位德国记者被堵在了东方明珠附
近，心急如焚。“小叶子”们立刻展开
各种行动施予帮助，最后协助德国
记者及时到达会议现场。

对这一天的服务表现，鄢雨晴

相当满意，虽然她还是个志愿者的
“小白”，可是大会执行服务圆满告
终。以往都是道听途说的经验，而
今她终于可以昂首挺胸告诉他人：
我是一个名副其实的“小叶子”！
鄢雨晴更加庆幸的是，能够站在新
时代的起点上，眺望上海的未来。
她说：“能在上海读书，未来留在上
海工作，见证这座城市的发展，也
是选择了上海更美好的未来。”

青年报记者 刘昕璐

本报讯 今年上海商学院共有
141名“小叶子”。其中，就读于文
法学院的贺一奇还曾得过“2018
年度上海市爱心暑托班突出贡献
志愿者”。

贺一奇在不久前刚成为一名光
荣的中国共产党预备党员。截至目
前，她的校内志愿服务时长是484
小时，校外参与各项志愿活动预计

超过50小时，平均
每月志愿服
务20小时。

得 知

进博会招募志愿者，贺一奇积极报
名并通过了选拔。她说，自己的志
愿故事起于汶川，花开上海。

对“志愿者”第一次有清晰的
认知，是贺一奇11岁时。那一年
汶川大地震，和家人居住在成都的
贺一奇看到，街上有很多车，大人
和小孩都睡在拆掉后座的车里或
者是帐篷里。

贺一奇的爸爸曾开着一台面
包车驶向重灾区，回来时给女儿看
了手机里的照片。“爸爸没有告诉
过我是去做志愿者，也许他也不清
楚、或者也不在乎自己是什么身
份。事情发生了，房子倒塌了，城

市里的司机们就自发组成了爱心
车队，前往支援那一个更需要帮助
的城市。”

“众志成城，四川雄起”，那些
口号，常常回响于脑海。“当时还
小，但就一直记得，在中国，帮助别
人是一件很幸福、很给人力量的事
情。不需要什么组织，或者传统，
在一个特定的契机推动下，每一个
人都有可能展现出互助、不求回报
的精神面貌。”贺一奇这样理解着
志愿者精神。

贺一奇将2017年比做是自己
志愿者经历的“开花结果期”。她
羡慕上海的孩子，因为上海有很完

整的志愿工作体系，他们很早就能
接触到志愿服务，有机会受到优质
服务，也有机会服务他人，而这也
许就是她选择来上海读书的一个
很重要的原因。

入学上海商学院后，贺一奇加
入了学校的志愿者工作部，终于成
为了一名志愿工作者。跨国志愿、
西部支教，她都曾尝试报名过。

今年，贺一奇终于成为了一名
进博会“小叶子”。学业虽重，但对
进博会的事，她不敢有丝毫马虎。
既是一名学生负责人又是带头人的
身份，让贺一奇立誓要用实际行动
证明新时代“小叶子”的奉献精神。

她的志愿故事起于汶川，花开上海

城市推介大会志愿者 段明证

我为上海而自豪

城市推介大会志愿者 鄢雨晴

眺望上海更美好的未来

不管被分配到什么样
的工作岗位，“小叶子”的身
影所到之处永远是那抹最
明亮的红色。

青年报记者 施培琦 摄

为了确保上海城市推介大会顺利召开，一群来自上海海事大学的“小叶子”，在现场紧锣密鼓地提
供会务服务。据悉，这批上海海事大学的志愿者共有15人，其中会务组8人，对接组4个，宣传组3人；
不管被分配到什么样的工作岗位，“小叶子”的身影所到之处永远是那抹最明亮的红色。青年报记者 冷梅


